

"Somos pioneros en la Unión Europea por tener un Libro Blanco sobre Familias Numerosas"

Marta VALLÉS PLÁ

# Eduardo Pinazo,

presidente de la Federación de Familias Numerosas de la Comunidad Valenciana

on motivo del VIII Congreso Nacional de Familias Numerosas que se celebrará el próximo 25 de febrero en la capital del Turia, hemos entrevistado a Eduardo Pinazo, Presidente de la Federación Autonómica de Valencia, para que nos explique más de cerca los objetivos del congreso y las demandas actuales de las familias numerosas.

#### ¿Que supone acoger el VIII Congreso Nacional de Familias Numerosas?

Ante todo es un orgullo y una gran responsabilidad. El congreso es un reto, y una buena oportunidad que se ofrece a nuestra Federación para darnos a conocer en toda España. Además, como valenciano y enamorado de mi tierra, he de decir que todo aquel que nos visite no se arrepentirá, por la oferta de ocio.

Sin olvidar, que los contenidos de este congreso son de gran interés para las familias numerosas.

Es un verdadero reto organizar un congreso en tiempo de crisis...

Es en este tipo de pruebas donde se demuestra la valía y el papel de las Federaciones Autonómicas y sus Asociaciones. Por el tiempo récord en el que se está preparando y por la coyuntura en la que estamos inmersos, he de reconocer que no se trata de algo fácil, pero vale la pena y se hará todo lo posible para que las familias que asistan regresen encantadas y con ganas de volver. Los principales escollos son los mismos con los que se encuentra cualquier familia o empresa, la consecución de fondos para hacer posible el evento.

## Se ha escogido el lema "Familias numerosas, protagonistas del cambio", ¿cuáles son las modificaciones que esperan las familias numerosas?

Es importante hacer una matización. Este lema no lleva implícito un mensaje político. El cambio al que nos referimos es más profundo, es la adaptación de las familias a las nuevas tecnologías y, sobre todo, a la consecución de viejas reivindicaciones que se han quedado paralizadas en el tiempo y necesitan una adaptación a los nuevos tiempos y necesidades de la familia numerosa. Ese es el verdadero cambio al que nos referimos.

#### ¿Qué objetivos persigue este VIII Congreso Nacional?

Se trata de cambiar costumbres, erradicar tabús y tópicos, quitar el miedo a los padres y animarles al manejo y adiestramiento en las nuevas tecnologías. Esa es la mejor forma de poder ayudar y proteger a nuestros hijos, pues en estos temas ellos van por delante. También demandamos ese giro necesario para avanzar en nuestras reivindicaciones. De la misma forma que se ha legislado para permitir que otros colectivos avancen en sus justas demandas, nosotros también necesitamos modificaciones que nos permitan adaptarnos a los cambios sociales.

## ¿Cuáles son los puntos fundamentales que hoy por hoy se piden al gobierno de Mariano Rajoy?

Fundamentalmente el cumplimiento de viejas promesas, como la prestación por hijo a cargo y una conciliación familiar-laboral similar a los países de nuestro entorno. También la eliminación de injusticias y agravios comparativos, que se pueden dar incluso entre hermanos, ya que los más pequeños no tendrán las mismas oportunidades que los hijos mayores, aunque estos sigan viviendo bajo el mismo techo.

#### ¿Cómo está considerada la familia numerosa en España?

He de reconocer que se ha avanzado mucho en los últimos años gracias al movimiento asociativo. Sin embargo, todavía estamos muy por debajo con respecto a otros países, en relación a prestaciones y a conciliación familiar-laboral. No es de justicia que una familia numerosa tenga más o menos ventajas dependiendo del lugar donde resida.

## ¿Cree que la familia en general y la numerosa en particular ocupa el lugar que el corresponde en la sociedad?

La familia es la institución mejor valorada por la sociedad española y si a eso añadimos que aportamos un capital humano imprescindible para el futuro estado de bienestar, no se entiende que no se nos apoye mucho más. Estamos por debajo del relevo generacional, con el problema que eso supon-

drá en un futuro, pero parece que todos miran hacia otra parte cuando se debería consensuar como un tema de interés nacional, dejando de lado intereses políticos y prejuicios trasnochados.

## ¿Es difícil ser familia numerosa en España?

Yo siempre digo que aquel que tenga un solo hijo, lo multiplique por tres o por cuatro..., pero también el resultado de ese cálculo se puede extrapolar al campo de las emociones, las ilusiones y las satisfacciones. No hay nada más gratificante que tener los brazos de tu hijo alrededor del cuello. Es bastante más cálido que una bufanda...

## ¿Cuál es el papel de una Federación Autonómica?

El de apoyar y coordinar a las asociaciones que la componen (ASAFAN, FANUCAS, AVAFAM, ASFANA y MAS DE DOS), las cuales han tenido un importante crecimiento asociativo en los últimos años. Además de representar a las familias numerosas ante las instituciones con una única finalidad: la defensa y el reconocimiento de las Familias Numerosas. Fruto de nuestra labor, la Comunidad Valenciana es pionera en la Unión Europea en tener un Libro Blanco sobre familias numerosas.

#### BIO

- Eduardo Pinazo González.
- Nació en Aldaia, Valencia.
- Padre de 4 hijos.
- Enfermero de profesión, es actualmente el Presidente de la Federación de Asociaciones de Familias Numerosas de la Comunidad Valenciana.
- Impulsor en 2005 del nacimiento de la Federación.
- Presidente y fundador de ASFANA (Asociación de Familias Numerosas de Aldaia).
- Miembro del Observatorio Valenciano de la Familia.